



# Los nuevos cantones de Siquirres, Pacocí y San Carlos

## Los intereses de este último

Durante la presente administración, se ha dado vida propia a varias localidades del país.

Se crearon los cantones de Coronado y Acosta en San José; y había el propósito de llevar a igual jerarquía administrativa a ciertas poblaciones de la línea vieja, tales como Guácimo, Guápiles, Siquirres, etc. en la provincia de Limón, y la región de San Carlos en la provincia de Alajuela.

Don Teodoro Koschny, un alemán que ha gastado los mejores años de su vida formando una valiosa finca en la citada región, nos escribe felicitándonos por haber recuperado la moción del diputado Rodríguez, encaminada al mejoramiento de las vías de comunicación con aquel rico pedo del suelo nacional.

El señor Koschny, todos lo saben, ha merecido los honores de que una colonia que por allá existe, lleve su propio nombre, y es de los que han puesto todo su esfuerzo en el sentido de que los gobiernos se preocupen por dar vida a una región tan rica y tan inexplorada como lo es la de San Carlos.

Nuestro informante, buen co-

necedor y bien inspirado, nos dice que llevándose a cabo la idea de convertir aquello en cantón, lo natural sería que la villa fuera la población de Bajos de San Carlos, pues la Unión y las otras por sus malos caminos y por razones de otra índole, no presentan las mismas facilidades de transporte que el lugar primeramente mencionado.

Los Bajos de San Carlos, dice, si la elección del lugar donde radicará la cabecera del cantón se sometiera a plebiscito, el caserío que se llevaría la palma sería Los Bajos. Estos están admirablemente situados; y todo aquel que se dirija a cualquier parte de la región ó que salga para el interior, tiene necesariamente que pasar por allí.

Ya escritos estos renglones, nos informan que el Poder Ejecutivo ha sometido a conocimiento del Congreso en sus actuales sesiones extraordinarias, los proyectos para crear los cantones de Siquirres, Pacocí y San Carlos.

Ojalá que los señores diputados al discutir este asunto, procuraran tomar informes de personas tan caracterizadas como el señor Koschny, antes de consignar su voto.

# El nuevo plano de la ciudad de San José

Enviado por el señor Gobernador de esta provincia hemos recibido el nuevo plano de la ciudad de San José que comprende las ampliaciones y modificaciones introducidas al cuadrante de la población.

Este mapa se encuentra de venta en las librerías. Agradecemos el envío.

# Más asuntos de que conocerá el Congreso

Por decreto del Poder Ejecutivo firmado ayer, se sometió al conocimiento del Congreso, en sus actuales sesiones extraordinarias los siguientes asuntos:

Autorización al Poder Ejecutivo para hacer los gastos que ocasione la representación de Costa Rica en las fiestas del centenario de la proclamación de la Independencia de la República de El Salvador, erección de los cantones de Siquirres, Pacocí y San Carlos y reformas a la Ley de Timbre.

# De una caída se fractura un brazo

Cartago, 19. — Del regreso de un paseo a Orosi el jovencito Juan Slesky, quien venía en compañía de varios amigos, al bajar una cuesta se le rompió la cincha a la bestia que montaba, dando por resultado que en la caída que sufrió Slesky se le fracturó el brazo, ocasionándosele una violenta fractura.

La operación que se le practicó fué bastante delicada, habiendo mostrado el paciente una resistencia poco común para su edad. Sentimos la desgracia ocurrida al joven Slesky, deseándole a la vez pronta mejoría.—CORRESPONSAL.

# Pepita Sevilla

Pepita Sevilla se muestra agradecida a las continuas ovaciones del público que llena siempre el Variedades.

Hace unas noches cantando los claveles, las señoras y señoritas a quienes lanzaba flores, la aplaudieron calurosamente. Los palcos siempre están rebosantes de bellísimas y elegantes señoritas.

Pepita Sevilla tiene en ensayo una danza que tocan en el Guanacaste y que ella quiere bailar.

Hoy estrena preciosos couplets, bailes originales y se estrenarán películas cómicas y un desfile de elegantes, del natural.

# La indiciada en el crimen en la costa de Paqueta

es llevada ante el Juez.

Ayer fué trasladada de la Penitenciaría ante el Juzgado 1º del Crimen de esta ciudad, a rendir su declaración con cargos, Dolores Barboza Zúñiga, indiciada en el paricidio cometido en la costa de Paqueta.]

Hechos los cargos por el Juez, la Barboza los rechaza, proclamando su inocencia y declarando como culpable a su concubino Ramón Alvarado Mesén.

Durante esta diligencia, estuvo la reo llorando amargamente su situación.

# Por los Ministerios de Gobernación

Se pasó a Fomento la solicitud de la Municipalidad de Orotrina para que se envíe un Ingeniero de la Dirección General de Obras Públicas, que haga estudios referentes al aprovechamiento de las aguas del río Grande, para la instalación de alumbrado eléctrico.

—Se pidió al Gobernador de Puntarenas candidato para sustituir al Jefe Político de Golfo Dulce, durante el tiempo de la licencia que ha solicitado.

—Se solicita del Ministerio de Guerra uniformes para vestir autoridades de Puntarenas.

—Se notició a la Secretaría de Instrucción Pública se dicten órdenes, a fin de que en las escuelas rurales, se den consejos higiénicos a los niños para precaverse de la anquilostomiasis; que los maestros den cuenta de los alumnos atacados de esta enfermedad etc. Se les enviará folletos que traten de la materia.

Instrucción Pública

Nombra a la señorita Lía Serrano para maestra en la Escuela de Párvulos N.º 2 de esta ciudad, en reemplazo de la señorita Sarah Calvo que pasó a ocupar otro puesto.

La señorita Rosa Jiménez, para directora de la escuela de San José de Atenas.

—La señorita Concepción Jené, para maestra en Tres Ríos, en reemplazo de don Teófilo Monestel, a quien se le conceden tres meses de licencia por estar enfermo.

Justicia

—Se desestimó la solicitud de Heriberto Bolaños Sancho para que se le permita descontar en Naranjo ó Grecia, la pena de dos años de confinamiento en Curridabat que le fué impuesta.

# Maderas DEL PACIFICO GARANTIZADAS

Vende Juan Güell en su depósito 155 varas al Norte de la esquina Noroeste del Mercado. —Calle del Paso de la Vaca. San José, junio 20.

# Nuevo abogado es ingenieros topógrafos

En la semana entrante presentará examen para optar el título de abogado el Alcalde Primero de esta ciudad don Otoniel Fonseca Quirós.

Ante la Facultad Técnica de la República rendirán examen para obtener el título de Ingenieros Topógrafos los señores Pedro Nolasco Gutiérrez y Oscar Gutiérrez Ross.

# Le pasa una locomotora a un niño en un pie, triturándole cuatro dedos

Ayer a la salida del tren de pasajeros al Pacífico, el niño Isaac Oreanmo de 13 años é hijo de Engenio Oreanmo de oficio zapatero y Luisa Varela, vecinos del Pelayo, encontrándose jugando, en el momento en que pasaba la locomotora n.º 4, fué cojido en el pie derecho por las ruedas de dicha máquina, las cuales le trituraron cuatro dedos. Inmediatamente fué recogido por el policía n.º 113, quien lo mismo que el Inspector de Higiene Joaquín Ulloa y el señor C. Cocio, prestéronle oportunos servicios. Fué trasladado al Hospital de esta ciudad

acompañado de sus padres y del Inspector de Higiene antes mencionado.

Pésima es la costumbre que tienen algunos muchachos en irse a las estaciones a la salida y llegada de trenes, a montarse en las bandarillas de los carros y luego tirarse cuando está en movimiento el tren.

Creemos que la policía debiera, cada vez que vea a un muchacho tratando de subirse a un carro con el fin ya indicado, arrestarlo conduciéndolo al cuartel para escarmiento de los otros. De otra manera nada se remediará.

# De inmigración Pasajeros en puerto

Puntarenas, 18.—Hoy a las 9 1/2 a. m. fondó el vapor N. A. City of Panamá, procedente de San Francisco de California. Pasajeros: Santiago Durán, Miguel A. Elizondo, E. Schwider, Sara Duarte, L. de Castro, E. Espinosa, A. W. Malcecom, V. Castro, Rafael Nieto, José Ayon, Sing Lee, Juan Sánchez, Aquil San Lee, Antonia Guillén y niño, José Padilla, Carlos Mena, F. López Puirá, José Angel Zeledón, María Ortiz, Juan Rojas, Víctor López, Marco A. Molina, Justo Rocha, Luis F. Monterrey, Mercedes Martínez y María Cordero y niño. Carga: 833 bultos. Correspondencia: 8 sacos y 3 paquetes.

Limón, agosto 17.—A las 4 p. m. ancló el vapor inglés *Matina*, procedente de Kingston. Pasajeros: Scott, Ericoford y E. Goring. Carga, 21 animales; correspondencia, 15 sacos y 2 paquetes.

Limón, 17.—A las 12 y 30 p. m. ancló el vapor hondureño *Rosina*; procedente de New Orleans. Pasajeros Doctor Franklin y señora, E. A. Froalman Phillips, Simmons y señora, señora María de Mercury y un niño; señorita M. O. Couñor y V. Gordon. Carga 4809 bultos, correspondencia 117 sacos.

Limón, 16.—A las 2 y 30 p. m. zarpo con destino a Movable el vapor noruego *José*. Carga 19040 racimos de bananos, sin correspondencia ni pasajeros.

Limón, 16.—A las 6 y 30 p. m. zarpo con destino a Bocas del Toro, la lancha nicaragüense *Alva*. Sin carga. Correspondencia: 1 saco. Pasajeros: A. Blackwood, J. Clark, A. Jones, S. Gauld, D. Edmund, J. Chambers señora y niño, I. Ferguson y niño, C. Porter, J. Taylor, J. Williams,

# RENOVACION

Ha llegado a nuestra redacción el número 15 de esta importante revista capitolina que dirigen Anselmo Lorenzo y José María Zeledón. Trae como siempre material selecto. Agradecemos el canje.

# AGENCIA

Ofrezco mis servicios a todos los que se sirvan dispensarme su confianza y tengan funciones en los negocios siguientes y semejantes:

Para compra y venta de artículos, productos y objetos de necesidad constante en las haciendas, comisarías y otras empresas;

Para compra y venta de ganados, gordo y flaco, bestias de silla y carga, bueyes de trabajo, etc. etc;

Para informes de terrenos y fincas en la magnitud de detalles que se desee.

Atiendo personalmente en mi casa de habitación cien varas al Norte del Almacén AMBOS MUNDOS y correspondencia en Inglés y Español.

JOSE MARIA BONILLA AGUILAR

San José, Agosto 17 de 1911. 1 m.

# Plano para la instalación de un muro

Gastos diversos

Durante la semana del 10 al 16 del presente mes se invirtieron \$ 5414.74 en diversas gastos provenientes de obras públicas y \$ 4301.30 en la reparación de Carreteras Nacionales.

—Se guó a la orden de la Administración del ferrocarril al Pacífico por las sumas de \$ 7395.35 para pagar jornales en la semana del 6 al 12 de agosto y sueldo de los empleados del taller de esta ciudad, en la primera quincena de este mes.

—Está en poder de los ingenieros del Ferrocarril de Costa Rica el plano levantado por la Dirección General de Obras Públicas, relativo a la construcción de un muro que se instalará a la orilla del río Siquirres, en un lugar contiguo a la línea férrea, a fin de evitar futuras inundaciones en la porción de Siquirres y poblados adyacentes.

# Enfermo de gravedad

se encontrará el General de División don Víctor Guardia. Ayer hubo junta de médicos para tratar de su estado. Hacemos votos por el restablecimiento del venerable anciano.

# De Aserri Fiesta patronal

El sábado 19 del corriente tendrá lugar la fiesta patronal de esta villa. Se hacen grandes preparativos. A más de la contribución de los vecinos, la Municipalidad ha cooperado como de costumbre en los años anteriores y no omite esfuerzos para que resulte una fiesta espléndida.

En efecto; dado el reconocido entusiasmo de nuestro cura el Presbítero Barquero, la función de iglesia será magnífica. Habrá fuego de pólvora la víspera, músicas y bailes. Nuestra Filarmónica despertará de su sueño profundo para diletarnos con sus melodías. Ya está por acá el joven Urbino Barboza Castro, alumno filarmónico y miembro actual de la Banda de San José, que vino a ensayar y dirigir con sus nuevas lucas artísticas. También colaborará el joven Ottonel Bardilla.—CORRESPONSAL. Agosto 16

# Hay que mirar EN LO CIERTO

—Y qué dice usted de esas cosas del hombre malo?

—Desequilibrado y más desequilibrado; eso es todo.

—Y también una completa ausencia de creencias religiosas...

—Eso para los *chististas* y nada más.

—Eso cree usted?

—Esa es mi opinión.

—Pues está usted equivocado; falta del uso de la exquisita cerveza de Traube que es la verdadera salvadora para estos casos.

# Notas breves

Ayer salió para Puntarenas el Doctor Jiménez. Dará algunas funciones en aquel puerto y el martes estará de regreso en esta ciudad.

—En Zarco se construirá un matadero. El trabajo ha sido sacado a licitación.

—El señor Menardo Iglesias, denunció la Mina Brenes, situada en jurisdicción de San Mateo, y los señores Manuel de la Torre Olaya, Julio Márquez Gómez, Ramaldao Roa Escandón y Belisario Loria, denunciaron por iguales partes las continuaciones de las minas de Santa Carmen y Monte Cristo y Copiapó, situadas en Miramar. El *Mondongo* en Santa Clara de Esparta y la continuación de dos minas más en territorio de San Ramón.

Paraguas de toda clase y precio, hay donde Robert Hoos.

# San José AL SIGLO NUEVO Puntarenas NOVEDADES A. HERRERO & Co. NOVEDADES

SE HAN RECIBIDO PARA SEÑORAS corsés americanos, los famosos Bon Ton y Royal Worcester. — Medias, cintas, telas de lana y seda, pañuelos UN GRAN SURTIDO. ....

PERFUMERIA

PARA CABALLEROS: Corbatas, calcetines, CAMISAS, ROPA INTERIOR, fantasía y un sinnúmero de artículos. NOVEDAD. NAVAJAS PARA CORTAR CALLOS. ....

# El Subsecretario de Fomento defiende en la Cámara el Departamento de Agricultura Sesión de ayer

Se aprobó el acta anterior.

Recibida la votación para la revisión, fué aprobada.

Alfaro Vargas.—Da las razones por qué no le dió el voto á la moción de Vargas Calvo y por qué ayer no apoyó con su palabra la moción del diputado Quirós.

Convencido como está de que no es posible conseguir una reducción en los presupuestos, cree inútil seguir haciendo esfuerzos en este sentido.

Guido.—Por cortesia di mi voto por la revisión pedida, pero no se crea que es por haber cambiado de la opinión que expuse ayer son las de un agricultor convencido. No ha sido un voto inconcistente el que dió ayer la Cámara, como dice el señor Vargas Calvo.

Los señores diputados tienen criterio propio para saber lo que hacen.

El Subsecretario de Fomento.—Vengo á defender el Departamento de Agricultura. Los resultados obtenidos por este Departamento en seis meses de fundado han sobrepasado á los que esperábamos. El Boletín de Agricultura ha dado excelentes resultados; se lee en todos los pueblos de la república con interés por nuestros agricultores y continuamente lo solicitan. Muchos artículos de ese periódico se han reproducido en revistas extranjeras, como La Hacia. Este periódico es, pues, un medio de propaganda eficaz.

El departamento de consultas agrícolas ha dado muy buenos resultados. Hasta de algunos lugares de Centro América se han recibido consultas por aquel centro, lo que honra á Costa Rica.

La sección de silvicultura en seis meses ha sobrepasado á los resultados esperados. Gran número de agricultores han solicitado árboles de cedro de los que se venen en almacén en aquel centro; hay agricultor que ha pedido hasta 2000 árboles. Considere qué riqueza significa eso para el país. Nuestros bosques están destruyéndose y es indispensable resembrarlos; á eso tiende la sección de silvicultura.

La sección de ganadería es de importancia notoria en el país. A nadie se le escapan las ventas de ganado que mejoran la raza de nuestros ganados.

Largamente defendió los diferentes departamentos que forman la Sección de Agricultura, el señor Subsecretario, y manifestó su interés en nombre del Gobierno por la supresión que se hizo por su voz de protesta si el Congreso mantiene su resolución, pues con esto se contrarían los esfuerzos del Gobierno por el mejoramiento de nuestra agricultura.

# Instantáneas POLICIACAS

Ahora me viene á cuentas el asunto de los panes negros, porque veo que asoman narices de panaderos. Así son las cosas! Un señor Mercado en compañía de sus oficiales de panadería ha sido citado porque son varias las veces que se burlan de la policía y anoche lo hacían con marcada insistencia. ¡Esas son tortas y pan pintado!

—Los escándalos saltan de patas arriba que da gusto más si hay de por medio enaguas.

Ayer fué puesto bajo sombra Jesús García porque formaba escándalo en su casa en compañía de Dolores Sirmora, pero ella impidió la entrada de la policía á pesar de haber solicitado auxilio. ¡Qué hembra!

—Y por último un señor Arturo Manero Seco porque no quiso dar explicaciones satisfactorias de la procedencia de una guitarra que portaba; siendo de otro ratero.

# Llega la Compañía Sagi-Barba

Ayer á las diez y media de la mañana desembarcó en Limón la Compañía de Opera, Opereta y Zarzuela que dirige el notable barítono señor Emilio Sagi-Barba.

Un tren expreso la condujo ayer mismo de Limón á esta ciudad, llegando aquí á las once de la noche.

Como está anunciado, el debut será hoy con *La Princesa del Delirio*.

# DISTINGUIDA personalidad quenos abandona

En el carro (presidencial partido ayer en tren expreso, acompañado de su sobrino, con rumbo á Limón, de donde seguirán para su patria, el doctor don Miguel Larreina, Encargado de Negocios de Guatemala, que nos ha honrado con su permanencia durante algún tiempo. El señor Larreina, ya apenas reconvaliente, después de sufrir dos serias operaciones quirúrgicas.

Fueron á despedir á tan distinguido caballero los señores doctores Bocanegra, Magistrado por Guatemala á la Corte de Justicia Centralamericana, el doctor Castro Cervantes, Lic. don Gerardo Echeverría, don Gregorio Reyes, don Mariano Zuñiga, doctor don Manuel Dieguez, don Pedro Iglesias y otros caballeros.

# Los puntarenenses temen una explosión

Piden se retiren los explosivos que hay en La Punta.

La tremenda explosión de la Casa Mata de esta ciudad, no sólo repercutió en Puntarenas, sino que los vecinos de aquel simpático puerto, desean tomar precauciones, por lo que toman el asunto en serio.

Es sabido que en La Punta hay una cantidad de explosivos, sino en cantidad igual al que estalló, en esta ciudad, por lo menos suficiente para volar una población más grande que Puntarenas.

Aquel vecindario, pues, con lo acontecido aquí, quiere pensarse á cubierto de cualquier eventualidad, y al efecto, vecinos de los más caracterizados han dirigido una solicitud al señor Presidente de la República encaminada á que se retiren de La Punta los explosivos que allí se guardan, pasándolos á un lugar más adecuado.

# PERSONALES

Procedente de Heredia se encuentra en esta ciudad la distinguida señora doña Adela Oreamuno de Solera, á quien saludamos atentamente.

Gravemente enferma se encuentra la hija del señor Tossi, propietario del Hotel Internacional. Hacemos votos por su mejoría.

—En la semana entrante llegará al país Mr. John M. Keith acompañado de su estimable familia.

—Para Ojo de Agua salió el joven don Carlos Oreamuno.

—De Cartago regresó la señorita Rosa Echeverría.

—Para la Línea salió don Enrique Carazo.

—Pasando una temporada en la ciudad de Alajuela, se encuentra la estimable señora doña Marita O'Leary de Hine.

—En Cartago se encuentra al Ojo de Agua de salud la estimable señorita Alicia Keffer.

—Próximamente llegará al país procedente de Suiza el caballero don Víctor Manuel Herrán acompañado de su señora esposa.

—Para Cartago salió el señor don Ricardo Pacheco Cabezas.

—Sentimos la enfermedad de la señora esposa de don Francisco Arias Fernández.

—Para Alajuela salió don Raul Acosta.

—Para Cartago doña Juana A. v. de Echeverría.

—Procedente de ese lugar estuvo entre nosotros el caballero don José María Sandoval.

—Siguen mejor de salud el respetable anciano don José María Acosta y el apreciable caballero don Salvador Lara.

—El jovencito Antonio Alvarez se fracturó un brazo en un trapeo. Sentimos el accidente.

—En esta ciudad estuvo ayer, procedente de Guadalupe, la distinguida señora doña María Odio de Montealegre á quien atentamente saludamos.

—Se encuentra delicada de salud la respetable matrona doña Mercedes Aguilar de Carazo, lo mismo que el joven Ricardo Herrán Esquivel.

# Acertado nombramiento

De la terna respectiva presentada por la Facultad de Medicina al Gobierno, éste eligió al doctor don José María Barriouneo, como Delegado de C. R. ante el primer Congreso Médico Centro-Americano en las fiestas del Centenario de la República de El Salvador.

Bien acertado ha sido este nombramiento, pues el doctor Barriouneo, reúne cualidades sobresalientes que lo han hecho acreedor de la estimación general. Joven aún y lleno de energías en su carrera ha desplegado una actividad y empeño recomendables, haciéndose notar como médico de prestigio.

Felicitemos al amigo Barriouneo por el honor de que ha sido investido.

# Admisión á examen Consulta sobre el expediente de la carne fresca

Dictámenes de Medicina Legal

La Facultad de Medicina en sesión de anoche, dictó los siguientes acuerdos: dispuso contestar al Juez Segundo del Crimen de San José que las lesiones sufridas por Ramón Jiménez Flores y Antonio Mata Román, vecinos de Tabarcia, debieron haber sanado en 9 días.

—Admitió á examen á don Raúl Orozco Casoria, Cirujano Dentista, graduado en Londres. Nombró para integrar el tribunal examinador á los doctores Fonseca Calvo, Lara y Quirós y á los dentistas señores J. José Quirós Jiménez Núñez y Octavio Silva, designando las ocho de la noche de pasado mañana para verificarse el examen.

—Comisionó á los doctores Soto y Prestinari para informar acerca del estado de salud de Francisco Barrauga Rosillo con el fin de contestar la consulta del Juez 1º del Crimen de San José.

—Quedó nombrado el doctor Jenaro Rucavado, para profesor interino de la Escuela de Obstetricia en virtud de haberse concedido permiso al doctor Francisco Rucavado.

—Dió traslado al Fiscal de la pregunta que hace el Médico del Pueblo de Cañas sobre si el latidano puede venderse libremente.

—Fijó en ₡5.00 la suma que debe ducirse del valor de cada dictamen para que se pague.

—Declaró que la lesión recibida por Juan Gaita González debió haber sanado en 12 días y que la que presenta Federico Gómez dejó impedimento temporal.

—Encargó al doctor Fonseca Calvo para informar con respecto á la consulta que le hace la Municipalidad de Jiménez acerca de si la venta de la carne fresca ofrece algún peligro para la salubridad pública.

—Resolvió sin lugar la solicitud de la señora Ramona Picado Elizondo, vecina de San Pedro de Poás, para que se le admita á examen final como obstetrica.

—Se leyeron telegramas de dos médicos dando parte de casos de enfermedades que conforme á la ley deben declararse.

# Amortización NUMERO 53 de un colón

La semana próxima pasada he sido obsequiado á nuestros suscriptores, con un traje cada uno:

José Salazar R.	Esparita
Diego Ballea	Esparita
Juan Montero F.	Turrialba
Abraham Barrojo	Cartago
José Navarro	Cartago
Nicolás Martínez	Turrialba
José Arias A.	Cartago
Pérez Castro Villar	Turrialba
Yanuario Zapata	Turrialba
Octavio Bonilla C.	Tres Ríos
Mariano Mora	Limón
Aníbal Acosta	Limón

Escl. Gutiérrez, } corte de chaleco fantaisia  
Limón

# Amortización

— 17ª —  
DE CINCUENTA CENTIMOS

Sta. Elena Chavarría E.	Alajuela
Juan B. Haró	Alajuela
Gonzalo Blanco	Alajuela
Mario Chaves	Alajuela
Ramón Aguilar Q.	Alajuela

San José, 13 de agosto de 1911.

# Sastrería LONDRES Y PARIS

# Ya comprendo...

—Doctor: Noto que el enfermo decae lastimosamente desde que le fué practicada la operación en el estómago. ¿Qué debo hacerle?

—Pues seguir mis prescripciones.

—Pero es que él clama por algo que le fortalezca, pues está tan débil que casi no puede articular palabra.

—Ya comprendo señora, démele por la mañana y tarde un vaso de la deliciosa cerveza Pilsener de la Victoria que es un reconstituyente de primer orden.

# Por imprudente estuvo á punto de ocasionar un incendio

Limón, 18.—Recibido á las 7.20 p. m.—Anoche á las 11 y poco más ó menos, la imprudencia de un músico llamado Abel Granados iba á ser causa de que ardiera una hermosa casa situada en la avenida 2ª Este. Es el caso que junto al salón Arrasty existe una cafetería de Jenaro Solano en la que hay un aparato que sirve para mantener caliente el café; anoche á la hora indicada, al llegar Granados á la cafetería la señora encargada del despacho le suplicó cargar el aparato con gasolina porque se estaba apagando. Cranados que de seguro ignoraba lo peligroso que es acercarse con esta clase de líquidos donde hay fuego, se acercó con un tarro lleno de gasolina al aparato que ardía y ocasionó el que la gasolina explotara.

Inmediatamente se presentó en el lugar del suceso, el señor Gobernador de la Provincia, don Rogelio E. Pardo y don Daniel J. Herrera, quienes con medidas prontas y acertadas lograron extinguir el fuego.

El Cuerpo de Bomberos se presentó con bastante ligereza pero no hubo necesidad de sus servicios. No hubo más consecuencia que la alarma consiguiente.

# Amigos que se ausentan

Han salido con rumbo á Nicaragua, don Vicente Alvarez acompañado de su señora; el distinguido médico, don Isaac Guerra, actual Jefe de Sanidad de Puntarenas, y don Francisco Cerna.

Llegaron á la capital

procedentes del puerto del Pacífico, la señorita Mercedes Gil, don Juan Romagosa, don Ricardo Veranes y don Ramón Jiménez Ortiz.

# La velada de anoche

Anoche se efectuó la velada en el Teatro Nacional á beneficio de los damnificados por la explosión del Polvorín.

Integraron el programa artistas nacionales y extranjeros, quienes estuvieron felices en el desempeño de sus respectivos papeles.

Asistió numerosa concurrencia que salió altamente satisfecha de la simpática velada.

**Rhum Quina**  
DEL DR. GERMAIN  
**GRAN EXITO**

No se conoce—hasta la fecha—otro REMEDIO que con tanta seguridad y rapidez quite la CASPA y evite la caída del CABELLO. PROBADLO y os convenceréis.

DE VENTA en la Peluquería Española y Botica Oriental, y en Alajuela: Antonio Rosich.

# Marimba Guatemalteca

Los empresarios de la marimba guatemalteca que durante algún tiempo dieron conciertos y serenatas en esta capital y otras poblaciones, regresan á su patria dejando gratos recuerdos. Se embarcaron ayer en Limón,

# El numero de boletos

El detalle de cerdos en los diferentes cantones de esta Provincia, en 91 meses de julio próximo pasado, alcanzó: 4 Cantón de San José, 292; Escalón, 95; Desamparados, 50; Puriscal, 20; Aserrí, 12; Mora, 20; Turrialba, 16; Goicoechea, 16; Santa Ana, 13; Alajuela, 14; Acosta, 14; Coronado 7. Total: 492.

# Sociedad de Seguros de Vida

Asistieron los señores don Francisco Echeverría, don Fernando Zamora, don Ziriaco Zamora, don Juan Fuentes Soto, don Víctor Auber, Secretario; señor Fiscal, don Máximo Chaves y Tesorero, don Luis J. Bonilla. Presidió el primero.

# Sesión de anoche

—La señora Ana María Zumabado v. de Sáenz presentó los documentos de defunción de su esposo don Juan Sáenz, tenedor de la póliza n.º 1573 y se le dieron ₡ 150.00 como adelanto á sus gastos precisos.

—Se aceptó la renuncia del Agente de San Ramón y se comisionó al Agente General para nombrar una persona aparente y ensanchar el número de socios en aquella localidad.

—Se aprobó la liquidación de la póliza n.º 1252 de Juan M. Valero, dando un producto líquido de ₡ 1090.00 que deducidos los adelantos, le quedó un saldo de ₡ 405.20, que se ordenó pagar.

—Se concedió un 2º adelanto de ₡ 200 á la Albacea de la defunción 139.

—Se dió lectura á una nota de don Jacinto Mora para que no se efectúe la revocatoria de endoso, que han perdido los señores Mariano y Gertrudis Mora.

Se acordó llamar á estos señores para que manifiesten la forma en que se hagan los solicitados endosos.

**PABLO M. RODRIGUEZ**  
Abogado

Oficina: en su casa de habitación, en varas al Oeste de la finca La Cruz de Cía., antigua de los Alfaro, Avenida 2ª Sur. Atiende en su instancia negocios de Guanacaste y Cartago.—Ayer 8.

# Policial herido en un mano

Cartago, 18.—El policial Pedro Hernández, fué herido en una mano, según se cree por otro que fué conducido á la cárcel en estado de ebriedad.

Pedro Hernández fué á llevar al preso la comida al calabozo, y no se sabe con certeza si Hernández al irle á quitar la comida al policial se hiriese con el puño simplemente éste lo hirió en su propia cuenta. Lo que dudamos con esto es que los que cuidan á los reos no están acostumbrados de éstos los asaltan con armas, pues según se ve por el relato, no son bien registrados los presos al tiempo de entrar á la cárcel.—CORRESPONSAL.

**Aníbal Santos**  
— ABOGADO Y NOTARIO —

Oficina: en el Sur del Banco de Costa Rica, bajos de la casa de doña María Alvarado.—San José, 18 de agosto.

# Diarias

**PASAPORTES**

M. C. Field, para Nueva Orleans; Pedro Ignacio Cruz y 3 hermanos, para Nicaragua.

**DEFUNCIONES**

Juana Matamoros Poveda, 45 años, dist. 4º; Angela Torres, 67 meses, 3º; Jesús Mora Porras, 37 años, Abangares; María Dolores Mora, 55 años, San Juan; Fermina Ramirez, 50 años, Turrialba. Innomiada Essen, nació muerta, dist. 3º; Vicente Alvarado Carvajal, 75 años, Alajuela; Juan Fajal Mora, 58 años, Guadalupe.

**NACIMIENTOS**

Fiora, legítima de Francisco Alvarado y Josefina Maritz; María Ana, legítima de Gerardo Sáenz y Adela Huete; Luis, legítimo de Bartolomé Marichal y Luisa Streber; Innomiada, natural de Francisca Essen; Ramón, natural de Luisa Peña; Pedro, natural de Isolina Gómez; María, legítima de Nicolás Jiménez y Ema Valverde; Ignacia, legítima de Grabel Moreira y Elisa Morales; María Cristina, natural de Aurelia Valverde; José Hernán, legítimo de Celin Arias y Jesús Figueroa; María Cristina, legítima de Joaquín Brenes y Angela Castro.

# Avisos del día

**A** L COMERCIO.—Hago saber: que desconozco cualquier endoso de mi firma como deudor, por haberme transado con el acreedor, cuyo nombre omito.—PEDRO ULATE.—Naranjo 19 de Agosto. 3 v.

**B** UENA OPORTUNIDAD.—Buenos sombreros de pita han llegado y están de venta en la sombrereria de Antillón, desde el precio de ₡ 4 hasta ₡ 150. Se suplica una visita para convencerse. Agosto 19. 10 v.

**Avisos anteriores**

**V** ENDO un magnífico contrabajo de 3 cuerdas y un extenso y selecto repertorio de música para orquesta. Ambas cosas pueden verse en el Teatro Vialardes.—CARLOS PERALTA HIJO.—1 m. 18 | 8 | 1911.

**S** E DAN AL INTERÉS diez mil quinientos COLONES (₡ 10,500.00) con buena hipoteca. Entendese con don BLAS PRIETO en esta ciudad.—San José, 18 de agosto. Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizaola".

# LA DEMOCRACIA

ENTRE EL MERCADO Y FRENTE AL BANCO DE C. R.

### Surtido completo de calzado

PARA SEÑORAS, HOMBRES Y NIÑOS

MATERIAL DE PRIMERA CLASE

Estilos modernos y elegantes

Venta de materiales

## J. B. Nigro

### COMUNICADO

## Poniendo las cosas en claro contra los ataques A UNA BUENA AUTORIDAD

Hemos visto algunas correspondencias de personas vecinas de San Juan de Dios de Desamparados y Aserri; aquel que ha firmado Ramiro Ramirez, es a mi humilde entender, el mismo que para atacar al señor don Abel Miranda ha cambiado de pseudónimo. Esto en *El Diario*.

Ya que este corresponsal de San Juan de Dios se ha ocupado de asuntos de su cantón (Desamparados) pero... siempre haciéndole mala sombra a los Jefe Políticos! por qué no se concreta a hacerlo en su pueblo? Ciertamente que es muy acribado por su sangre él, pero a qué hacerle mala sombra a dos autoridades cantonales? Esto es una mala recomendación, simplemente.

Por otra parte deseáramos que se nos demostrara con hechos si entre los ex-Jefes Políticos de este cantón (Aserri) hay uno que haya hecho una labor tan progresista como la de Miranda, quien aparte de todo es una persona digna del puesto que desempeña, por su humildad, laboriosidad e inteligencia. Desde ha tiempos que el cumplimiento de su deber le obsequió con mal querencias, pero esto sucede siempre y en lugar de desprestigiar, honra.

No deseáramos pensar, señor de San Juan, que a Ud. le mueva ningún interés ó despecho personal, pues siempre lo hemos creído de distinta manera.

Ahora con una "Espiniña", y qué espiniña!  
Con calma señorita: punza Ud. más de lo necesario; tanto que se viene con asuntos personales puramente por defender un asunto de la comunidad.

La causa que Ud. defiende es muy justa pero en cambio, coge Ud. un camino peligroso; calma le repito; no se altere.

Al inaugurarse el Gobierno del Licenciado Jiménez, se inauguró también la era del progreso con la llegada a la Jefatura el señor Miranda; puentes que durante muchos años atrás fueron sueños, hoy ya están sirviendo al público; los caminos han ganado mucho; a él se deben algunas gestiones acerca del tranvía; la ley de licores se respeta, y de ahí creo le han reventado algunos enemigos; la vagancia aunque es una llaga demasiado mal oliente, ha sido combatida, pero yo creo alcanzará mejor fruto, cuando mande al Guacacaste a su principal... propagador.

El nuevo Alcalde don Jacinto Mora, activísimo; cuanta información dormía en el olvido, ha sido despertada, para dar a cada uno lo suyo. Muy bien, así debe ser.

Sordo clamor es decir voz baja, se ha levantado en el pueblo, en ese pueblo trabajador, productor y honrado que vé deshechas sus ilusiones de paz, progreso, libertad, trabajo y tranquilidad en el militarismo amenazante. Lástima que sea en este Gobierno y sobre todo con el apoyo del Licenciado Jiménez que sucede todo eso... Cuantos miles de colonos se van en ese pozo que pintó el Cometa! para que fueran bien empleados! Por ese camino la vida (la nacional), es un soplo...!

Perdonad, lectores.—C. A. M. —Monte Redondo. Aserri, agosto 18 de 1911.

Supresión de las inyecciones. Tratamiento más fácil y el más discreto.



Exigir la firma: *Santal Midy* sobre el rótulo.

### CURACION RAPIDA y RADICAL

de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre MIDY. Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre MIDY.

PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

### FERRETERIA DE GUILLERMO R. LAHMANN

(SUCESOR DE J. F. LAHMANN)

**A CABANA DE LEGAR:** Pinturas blancas y de color de superior calidad. Pinturas especiales para Carroceros. Planchas de acero para construcciones de varias clases y muy baratas.

Se hacen llaves para todo clase de cerraduras

N. 27

## Jardineria

"LOS BUENOS AIRES"

Situada 200 varas al Sur y 100 al Este de La Soledad. Contando con suficiente material, flores y buenos operarios, me hago cargo de todo trabajo concerniente al ramo, como Covonas, Cruces, Anclas, Palmas, etc. Especialidad en Bouquets, Canastas para regalos de bodas, Decoraciones de casas para banquetes, matrimonios, etc. a precios sumamente bajos y a satisfacción del cliente. Para evitar equivocaciones todo trabajo llevará una tarjetita con el nombre de la Jardineria. G. SANCHEZ R. -- Julio 13.

## AL PUBLICO

Atencion!

### Linea de Vapores de la United Fruit Company

Los magníficos vapores "HEREDIA", "PARISMINA" y "CARTAGO" que provisionalmente habían dejado de hacer sus viajes de cabotaje entre Colón y New Orleans, con escala en Limón y Puerto Barrios, pronto reanudarán el servicio.

El primer vapor será el "HEREDIA" que zarpará

De Colón	el 17 de agosto
— Limón	— 18 —
— Puerto Barrios	— 21 —
Llegando a New Orleans	— 25 —

Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso. Para más informes diríjase a las oficinas de la United Fruit Company en San José o en Limón, ó a los Sub-agentes Sisso y Pirie en San José.—E. J. HITCHCOCK, Administrador.

Se puede aprender a hablar inglés en tres meses. Si pud' imparare a parlare l'inglese in tre mesi

### H. J. EDWARDS

Profesor de Inglés intérprete y traductor, delegado examinador al Ministerio de Instrucción Pública en el Liceo de Costa Rica.

— DIRECCION: —

ACADEMIA DE INGLÉS GRAN HOTEL INTERNACIONAL

### SPANISH TAUGHT

On peut apprendre à parler l'anglais en trois mois. Man lernt hier die englische Sprache in drei monaten

### CÁPSULAS DE CIPRIDOL

(Aceite especificado a 1% de bi-yoduro de hidrargiro) (D' CHAPELLE)

En dosis de 3, 4 ó 5 cápsulas diarias el CIPRIDOL constituye una medicación, tan cómoda como eficaz, para ciertas afecciones específicas (sífilis), las Fistulas, los Abscesos fríos, la Pústula maligna, etc. El CIPRIDOL se recomienda, además, por su poca tendencia a provocar la salivación. La dosis diaria debe dividirse en tres partes y tomarla al mediar la comida, para evitar toda intolerancia del tubo digestivo.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.



PARFUM CAMIA



V. RIGAUD · PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

### Morrhuel Creosotado

DE CHAPOTEAUT



Recetado por los señores Médicos como el remedio más eficaz contra la tisis, la consunción, la tuberculosis en su 2º y 3º grado.

En todas las Farmacias

Ya llegó EL CUATRO PERLAS

En famoso cognac cuya existencia se había agotado debido

Ya llegó A LA FUERTE DEMANDA

ALFREDO ESQUIVEL.—Agente en C. Rica

## NORTHERN RAILWAY COMPANY

Horario publico que regirá desde el 4 de abril de 1910 hasta nuevo aviso

El presente horario anula todos los anteriores

Rumbo al Oeste (Lea para abajo)										Rumbo al Este (Lea para arriba)									
Días	Días	Días	Días	Días	Días	Días	Días	Días	Días	Días	Días	Días	Días	Días	Días	Días	Días	Días	Días
1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20
11	12	13	14	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30
31	32	33	34	35	36	37	38	39	40	41	42	43	44	45	46	47	48	49	50
51	52	53	54	55	56	57	58	59	60	61	62	63	64	65	66	67	68	69	70
71	72	73	74	75	76	77	78	79	80	81	82	83	84	85	86	87	88	89	90
91	92	93	94	95	96	97	98	99	100	101	102	103	104	105	106	107	108	109	110

AVISO ECONOMICO

UNA buena bestia de silla se vende ó se cambia por una de tiro. Informará VICTOR ZÚÑIGA, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional.—Agosto 12. h.s.o.

### "LAS OLAS"

He comprado una gran partida de Vinagre Puro de Vino que tenta catorce años de embotellado en San José. Lo vendo a 30 céntimos botella y a 3.00 la docena. Por barriles, precio convencional.— MIGUEL ARMILLO.— San José, julio 14. 1 m.

SE ALQUILA una buena casa contra temblores, sita 200 varas al Sureste del Merra-do; tiene una espaciosa sala, cuatro cuartos dormitorios, un baño cómodo y un cuarto para sirvientes. Diríjase a DOMINGO ROJAS en la misma casa.—San José, agosto 8.

AVISO.—Se reciben pensionas y se dan comidas a domicilio en la casa situada á 175 varas al Norte del Telégrafo Informes en esta oficina.—Ag. 8. 10 v

TABACO IZTEPEQUE salvadoreño, el mejor, el preferido sus numerosos consu, midores, lo encontrará usted de venta en el conocido depósito de Esquivel, situado frente al Banco de Costa Rica.

VENDO un lote pequeño de cartón embreado para techos, tabiques, etc.—LUCIANO ROJAS.—Agosto 11.—10 v.